

DIARIO DE

BARCELONA,



Dal domingo 22 de

julio de 1827,

Santa Maria Magdalena.

Las cuarenta horas están en la iglesia del Buen Suceso de PP. Servitas: se reserva á las siete y media de la tarde.

Sale el sol á las 4 hs. 46 ms., y se pone á las 7 hs. 14 ms.

Dia horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
21 6 mañana.	21 grad. 3	32 p. 10 l. 2	N. nubecillas.
id. 2 tarde.	24 5	32 10 2	S. var. sereno.
id. 10 noche.	21 8	32 9 10	O. N. O. sereno.

PLAZA DE BARCELONA. — ORDEN DEL DIA.

El Esmo. Sr. Capitan General de este ejército y principado con fecha de ayer me dice lo que sigue:

„Esmo. Sr. — El Sr. Capitan General del ejército y reinos de Valencia y Murcia con fecha 26 de junio próximo pasado, me dice lo que copio: = Esmo. Sr. = Habiéndose celebrado consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar el proceso formado al subteniente D. Vicente Silvestre, acusado de desercion y en averiguacion de su conducta y procedencia, se le puso la pena de privacion de empleo, la que ha sido aprobada por S. M. en 4 de abril último. = Y lo participo á V. E. para su inteligencia y efectos que previene la ordenanza general del ejército. = Lo que traslado á V. E. para su conocimiento y que se sirva disponer se haga saber en los términos prevenidos en la misma ordenanza del ejército.“

Lo que se hace notorio por medio del periódico de esta capital. = De orden del General Gobernador = El coronel sargento mayor = Diego Ponce de Leon.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

ESTADOS UNIDOS DE AMERICA.

Nueva Yorck 16 de mayo.

La multitud de buques que han llegado á este puerto, han hecho

bajar el precio de los fletes. Se sostienen las mercaderías inglesas, y las ventas son bastante considerables. La nave *Camila*, procedente de Greenock, ha sido embargada en Nueva York por llevar á bordo mas pasajeros de los que permite el acta del congreso; el número que esta señala es de dos personas por cada 5 toneladas.—Se acaba de delinear el plano de una nueva ciudad, á quien se dará el nombre de Guelph, cerca de Benligton; al extremo del lago Ontario en el alto Canadá.—A principios de mayo habian llegado á Quebec 140 buques procedentes de Inglaterra, con el pasaje extraordinario de 18 dias, y aun algunos lo habian hecho en 14 y 15, cuyas naves traian á bordo mas de 3500 colonos. Esta emigracion, protegida por el gobierno, producía grande satisfaccion, puesto que debe contribuir mucho á la mejora de las propiedades en América.

INGLATERRA.

Londres 30 de junio.

Ha recibido orden de hacerse á la vela para las islas de Grecia el *Isis*, de 50 cañones, á cuyo bordo va sir Tomas Stains. Este buque debe llevar el pabellon del comodoro (*Globe and Traveller*.)

—Continúa hablándose de una reunion de los principales Soberanos de Alemania, y segun se asegura será Salzburgo el punto de la reunion. El Emperador de Austria y el Rey de Baviera asistirán desde luego á ella, como tambien el Rey de Prusia.

—Hemos cometido un error anunciando la noticia de la toma del barco de vapor griego. El nombre de este buque es *la Perseverancia* y no *la Empresa*; pues este último que se hallaba poco há en Plymouth, no podia haber llegado aun al Archipiélago.

G. de M.

ESPAÑA.

Madrid 13 de julio.

VARIEDADES.

Noticias de las provincias.

En el lugar de Apies, entre Ayerbe y Bolea, 11 leguas al N. de Zaragoza, murió en 4 de mayo Miguel Albás, de 100 años menos 29 dias. Era mozo de labrador, de los que llaman *donados* en el pais, por haber contratado sus servicios con el amo por toda la vida. Fue siempre muy sano, y se conservó de buen color; y aunque perdió la vista tres años antes de su muerte, no dejó de celar á los demas criados en el cumplimiento de sus obligaciones. Es de presumir por la calidad de su vida, que seria soltero; mas no podemos asegurar por falta de noticias esta circunstancia, la mas importante de conocer en los centenarios. Se cree por los estadistas, que los solteros no arriban á esta edad: que solo llega á ella un individuo por cada 100, aunque en Inglaterra se cuentan

algo mas de tres en este número: que las mugeres centenarias estan en proporcion de 14 á once con los hombres.

En la noche del 7 al 8 de junio fueron destruidas con mano airada 70 huertas en la campiña de Barbastro. Se han preso varias personas por indicios de haber intervenido en este atentado, que se crea cometido por hortelanos con el intento de encarecer sus frutos.— En la misma ciudad se prendieron el 9 de aquel mes dos hombres de Siétamo, con porcion de vasos sagrados y otras alhajas de iglesia en unas alforjas, y cantidad considerable de dinero en oro. Registradas sus casas, se han encontrado cuatro fusiles escondidos.

Se han concluido y bendecido con solemnes funciones la iglesia de Sans y la del convento de franciscos de Gracia, pueblos inmediatos á Barcelona.

Los baños de las aguas termales salino-sulfurosas de Guesalaga, llamadas de Gestona por su inmediacion al pueblo de este nombre en Guipúzcoa, se hallan desde principio de junio, y continuarán hasta fin de octubre abiertos para el uso público.

Ha principiado á construirse una carretera desde Lorca á Estella, que conducirá de esta ciudad al camino real de Madrid, evitando el mal tránsito de la travesía.— En los dias 11 y 12 del mes anterior se celebraron exámenes de los alumnos de las escuelas públicas de Pamplona, de que es patrono el ayuntamiento, que asistió á ellos, y convidó á los sujetos distinguidos de aquella ciudad. El 23 del mismo se celebraron los de las niñas de la escuela, que está á cargo de las beatas dominicas de Santa Catalina para distribuir los premios establecidos por aquella corporacion á las mas adelantadas. Los niños fueron examinados en catecismo, lectura, escritura, gramática natural y figurada, ortografía castellana y aritmética: las niñas, ademas de la lectura, escritura y catecismo, lo fueron tambien en el cosido, bordado y otras labores. Se imprimió y repartió anticipadamente el prospecto de estos exámenes, con los nombres de los muchos jovencitos de ambos sexos, que se esponian al juicio público.— En la villa de los Arcos de esta provincia se promueve con mucho ardor el establecimiento de una enseñanza pública para niñas. Ya se dijo que tres niños de un parto prematuro se conservan saludables en este pueblo, y muy adelantados en escribir (*Gaceta de 12 de mayo*); y debe añadirse, que continúan en su buena salud y aprovechamiento. Hay en el mismo un niño de mas de 7 años con 24 dedos, seis en cada mano y en cada pie, sin que este aumento presente deformidad á la vista; y otro de 3 á 4 años, que en cada mano solo tiene cuatro dedos; por faltarle el pulgar, sirviéndose de ellas como si los tuviese completos. Este pueblo abunda de fenómenos raros de la naturaleza: el empleado que comunica estas noticias, asegura que conserva en su poder una codorniz, cogida el año anterior en el término de la villa, con dos cabezas, cada una con sus ojos y pico correspondientes.

En el término de Alcalá de Chisvert, provincia de Valencia, cayando

dos jornaleros, han encontrado siete tinajas llenas de hierros de varias figuras, anillos y cadenas, todo de mucha antigüedad. El Ministerio de Estado ha comunicado esta noticia á la Academia de la Historia, para que trate de su adquisicion y reconocimiento.

Se adelanta extraordinariamente el camino de Bilbao á Bermeo, de que se dió noticia en 12 de mayo.

En las provincias al N. E. y E. se han experimentado grandes tempestades el mes anterior con grave daño de los pueblos. La villa de Sesma, en Navarra, sufrió el día 13 una lluvia de piedra, cuya ruina se calcula en 40 fanegas de grano. — Sobre las cercanías de la villa de Camprodon, en Cataluña, apareció en la tarde del 23 una espantosa tormenta, de la cual desprendido un rayo, mató á un pastor, y otro á 80 cabezas de ganado lanar. Otra, sufrida en la misma tarde en los llanos de Vich, y en la estension de seis leguas, hizo grandes destrozos en la campiña por la gruesa piedra que despidió, hasta el tamaño, en algunos parages, de un huevo de gallina. El 17 habia sucedido otra en Mataró, de que cayeron 13 rayos; 9 de ellos sobre varios edificios de la ciudad, en que hicieron considerables estragos, singularmente en el convento de capuchinas, donde fue incendiada una estancia, y consumida una imagen y todas las piezas y aparato del monumento. Siete personas fueron sobrecojidas de estupor; pero ninguna ha perecido. — En el valle de Solana y algunos pueblos de la ribera de Fiscal (diócesis de Barbastro, en Aragon) cayó el día 24 por espacio de cinco cuartos de hora una gran lluvia de piedras, algunas mucho mayores que huevos, que asoló del todo la campiña y arbolado, y destruyó los tejados de las casas. La piedra cubria el suelo á un palmo de altura, despues de pasada la tempestad. Los destrozos ya mencionados de la tarde del 23 alcanzaron hasta el mediodia de esta provincia. Una nube descargó tanta piedra en los campos de Teruel y de los pueblos inmediatos, que arruinó en media hora dos terceras partes de la cosecha. — La eslamidad no ha perdonado á varios pueblos de Valencia. En el de Chiva, al caer la tarde del 17, despidió una nube tal cantidad de erceda piedra, que destruyó la mitad del trigo, de la uva, y de todos los frutos. En Castellon de la Plana vino del mar en la tarde del 15 una fuerte tempestad, que sin embargo de haber durado pocos minutos, perjudicó por una gruesa pedrisca á los sembrados, especialmente de cáñamo, en valor de 300 duros, segun la declaracion de peritos, comisionados á este fin por el ayuntamiento. Entre 7 y 8 de la mañana del 7 se vió un globo de humo en forma de nube, salido al parecer de las montañas al poniente de Orihuela, el cual elevándose á notable altura, arrojó una gran llama de fuego, que se dirigió en línea parabólica á levante hácia el mar, estremeciendo las casas de los pueblos en contorno con su extraordinaria detonacion. No se sabe que haya causado daños este metéoro.

CATALUÑA.

Tarragona 19 de julio.

Debiendo procederse en virtud de órdenes superiores en la plaza de Tarragona á la venta de 10 quintales de laton en guarniciones rotas, 202 de hierro viejo en cañones de fusiles, 112 en varias piezas del deshecho de los mismos, 3830 cartucheras, 4319 canasas, 1777 morriones y otro correaje suelto todo inutil, como igualmente una porcion de hierro colado en trozos de carronadas y cañones de diferentes calibres, se hace notorio al público á fin de que los licitadores puedan por sí ó por medio de apoderado presentarse ante la Junta Económica de la Real Maestranza de artilleria en dicha plaza el dia 10 del prócsimo mes de agosto de nueve á doce de la mañana y de cuatro á siete de la tarde en que se procederá á la pública subasta. Tarragona 19 de julio de 1827. = De orden de la Junta, el teniente secretario, Miguel White.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Presentándose en la secretaria del Gobierno de esta plaza el capitán de Caballeria ilimitado D. Agustín Ximenez y el cabo 1.º licenciado Miguel Larribal, se les entregará un documento que les pertenece.

Presentándose Sebastian Mengual en la secretaria de la Comision de Revision de reemplazos de esta plaza, se le enterará de un asunto que le incumbe.

A las dos de la tarde del lunes inmediato dia 23 del corriente concluye el término señalado para la presentacion y admision de cuartas pujas sobre la postura del remate del arriendo de los molinos harineros que la empresa del Real Canal de la Infanta Doña Luisa Carlota de Borbon tiene en el término del lugar del Hospitalet; en cuya virtud por disposicion de la Junta directiva de este establecimiento se previene que para la mayor comodidad y evitar todo inconveniente en la recepcion de dichas pujas, si se hicieren, estarán reunidos el escribano y corredor desde las doce del espresado dia hasta la citada hora de las dos de la tarde de él precisamente en el despacho del primero, que lo tiene en la casa numero 3 de la calle de las Arenas, travesía de la de Aray á Escudellers. Barcelona 21 de julio de 1827. = Cayetano Ribot, secretario.

Habiendo fallecido D. Ramon de Gárcabe, procurador que era de las hermanas Doña Maria y Doña Luisa Herran, é ignorándose el paradero de estas, de orden del Escmo. Sr. Capitan General de este ejército y principado, se les cita y emplaza para que dentro el término de treinta dias comparezcan personalmente, ó bien por medio de legítimo procurador, en la causa que siguen en el Juzgado de la Capitanía General de dicho ejército y principado, los Escmos. Sres. Condes de España, con D. Joaquín

Herran, sargento mayor que era del regimiento de coraceros, sus diehas hermanas Doña Manuela Cano y otros, sobre pertenencia de una casa en la calle mas baja de San Pedro de la presente ciudad; en la inteligencia de que no compareciendo, les parará el perjuicio que en derecho haya lugar, y se pasará adelante en dicha causa y sus méritos segun fuere de derecho y justicia. Barcelona 20 de julio de 1827. = El escribano principal de Guerra, Félix Falguera.

A voluntad de su dueño se están subastando dos casas sitas en esta ciudad y calle de la Espasaria: la primera de ellas contiene de largo 79 palmos un doceno, y de ancho 23 palmos siete docenos; y la otra 24 palmos tres docenos de ancho y 74 palmos cuatro docenos de largo: dichas dos casas están al lado la una de la otra con una escalera en el medio, y una de dichas casas tiene salida con dos ventanas y dos balcones á la plaza de Santa Maria: el que quiera enterarse de las tabas podrá conferirse con el corredor Pablo Iletjós.

Los señores que tengan géneros á bordo del bergantin ingles Lady Leitrem, del capitán M. Breen, procedente de Liverpool, se servirán acudir á presentar sus notas á los señores C. Gironella é hijos, para la formacion del manifiesto.

Por no haber comparecido algunos sugetos premiados en los sorteos de la rifa semanal á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad desde el 1.º de enero de este año al dia de la fecha, se anuncian las suertes que faltan á pagarse y son las siguientes.

1827. Rs. vn.

Febrero.	27.	Rifa 9. ^a	primera suerte	un cerdo y Rs. vn.	5000.
Id.	id.	id.	7. ^a	id.	550.
Abril.	10.	15. ^a	7. ^a	id.	550.
Mayo.	7.	19. ^a	5. ^a	id.	550.
Junio.	6.	23. ^a	8. ^a	id.	2500.

Y se avisa al público para inteligencia de los agraciados. Barcelona 21 de julio de 1827. = Alberto Pujol, secretario.

Hoy se cierra la rifa á beneficio de los pobres de la Real Casa de Caridad, que se ofreció al público con papel de 16 del corriente distribuida en ocho suertes á saber:

Primera de 6000 rs. vn.

Seis..... de 550 rs. vn. cada una.

Ultima.. de 2500 rs. vn.

El Gobierno ha resuelto dar hoy baile público á beneficio de los pobres de la Real casa de Caridad, en las casas de D. Antonio Nadal, travesía de la calle del Conde del Asalto: se empezará á las tres de la tarde en punto hasta al anochecer pagando de entrada dos reales los hombres y uno las mugeres,

Embarcaciones llegadas al puerto el día de ayer.

De guerra frances. Del crucero y Palma de Mallorca en 3 días el bergantín Dragon, al mando del capitán de fragata Mr. Alari.

Idem mercante. De Porvombres en 3 días el bateo S. Luis, de 55 toneladas, su capitán Francisco Kazougles, con trigo á D. Paulino Du-grand proveedor general del ejército frances.

Idem españoles. De Castellon en 3 días el laud S. Sebastian, de 20 toneladas, su patrón Sebastian Duran, con algarrobas y loza. De Almeria, Vinaroz y Mataró en 15 días el laud S. Juan Bautista, de 19 toneladas, su patrón Bautista Rodriguez, con plomo á D. Francisco Torres y Romeu. De Alcudia en 3 días el jabeque Virgen del Claustro, de 34 toneladas, su patrón Francisco Carbonell, con avena, carbon y enea de su cuenta. De Palma en Mallorca en 3 días el jabeque S. Antonio, de 22 toneladas, su patrón Miguel Pons, con algarrobas, carbon, alcaparras, aceite de almendras é hilo á varios. De Soler en 3 días el laud S. Pedro, de 6 toneladas, su patrón Josef Seguer con naranjas, limones y listado de cáñamo de su cuenta. Ademas nueve barcos de la costa, con sal, vino, leña y carbon.

Despachadas.

Jabeque español su patrón Francisco Riudavets, para Mahon con lastre y efectos. Idem idem su patrón Miguel Oliver, para Palma con idem. Idem idem su patrón Antonio Singala, para Idem con idem. Laud idem su patrón Josef Lacomba, para Vinaroz con idem. Idem idem su patrón Josef Antonio Sorolla, para Idem con lastre. Idem idem su patrón Gabriel Romeu, para Málaga con papel y efectos. Bergantín siciliano su capitán Josef Caffiero, para Marsella con lastre y efectos. Tartana francesa su capitán Juan Pedro Rouquette, para la Novella con lastre. Ademas cinco barcos para la costa de esta provincia con efectos y lastre.

Funciones de iglesia. Hoy cuarto domingo en la parroquial de los Santos Justo y Pastor se celebra la funcion de Minerva: por la mañana á las diez habrá solemne oficio, y concluido se hará la procesion de reserva por dentro de la iglesia: por la tarde á las 4½ se rezará el Smo. Rosario, y con esposicion de Su Divina Magestad habrá oracion mental y trisagio cantado, predicando el R. Dr. D. Josef Riera, presbitero beneficiado de la misma iglesia, catedrático de teologia moral en el Colegio Tridentino, y secretario de cámara de S. S. Ilma.; y se reservará, finalizando la funcion con los gozos de la Santisima Trinidad.

Hoy en la iglesia de la Iltra. y Vble. Congregacion de Ntra. Señora de la Esperanza, habrá la funcion acostumbrada á las 4½ de la tarde, con sermón que hará el R. P. Fr. Manuel Lladó, religioso de PP. Mercenarios.

Mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Pino, se celebra la fiesta del glorioso S. Liborio abogado para el mal de piedra: á las 10 la capilla de

música de la propia iglesia cantará solemne oficio cõn sermon, siendo pa-
negirista de sus glorias el R. D. Mariano Costa, presbitero, doctor en sagra-
da teología y beneficiado de la iglesia parroquial de San Pedro; conclui-
do el oficio, se hará el devoto triduo, dando fin con los gozos del Santo.
En los dias consecutivos á la misma hora la reverenda comunidad cantará
solemne oficio, y concluido se hará el triduo.

En la libreria de Gorehs bajada de la Cárcel, se continúa el despa-
cho de los abanicos de verano, vulgo *ventalls* de figurines de Paris;
advirtiéndose que ha salido el núm. 5.º

Retorno. En el meson de la Buena Suerte hay la galera de Juan Mas-
bernat de Gerona que saldrá mañana para dicha ciudad y su carrera.

Pérdidas. El que haya encontrado una cartera de badana verde con
la carta de seguridad á favor de Josef Fernandez de Angel y certificados
de años que ha servido, y dos papeletas de jugadas de la Loteria primi-
tiva que se celebrará en Madrid el dia 6 de agosto, se servirá entregarla
en la barberia de la plaza del Correo viejo, donde darán otras señas y
una gratificacion.

Quien haya encontrado una nota de solfa, sírvase entregarla en la
calle del Buen Suceso piso segundo de casa Comellas, que lo gratifica-
rán competentemente.

Nodrizas. El que necesite una ama que tiene la leche de diez meses,
acuda en la calle de los Agullers, num. 4, tercer piso.

En la calle de los Angeles, num. 32, primer piso, informarán de
otra que tiene la leche de once meses.

Nota. En el diario de ayer, pág. 1615, lín. 29, donde dice: Dr.
debe decir, Sr. Baltasar Nuñez.

Teatro. Hoy la compañía española desempeñará el drama sentimental
en tres actos: *Pablo y Virginia*, adornado con todo su teatro y co-
ros de música: se bailará el bolero, y se dará fin con el sainete bilingüe
El Sastre y el Asistente ó sea la Layeta de Sant Just. A las cuatro.

Y á las 7½ por la compañía italiana se ejecutará el primer acto de la
Italiana en Argel; una escogida sinfonia; aria de salida del *Barbero de
Sevilla* por el Sr. Inchini; aria con coros de *Giulietta e Romeo* por
el Sr. Trezzini; aria bufa por el Sr. Bartolucci; aria del *Corradino* por
la Sra. Bertolini; aria del segundo acto de la misma opera por el Sr.
Trezzini; y cuarteto del primer acto de la misma por los Sres. Trezzini,
Inchini, Bartolucci y Grazzini.

Diversión del perro y canarios instruidos.

Se continua dicha diversion en la Rambla entre los dos cafes del la-
do del teatro, los dias festivos de las cuatro de la tarde hasta las nueve
de la noche, y los de trabajo de siete á nueve.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

En la imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.